

# Assemblée Générale du 13 mai 2023 sur 2021 et 2022 Rapport moral et d'activités

## I – RAPPORT MORAL:

Les années COVID ont pesé lourd sur le fonctionnement de notre association mais sans remettre en cause notre volonté d'aboutir dans les objectifs que nous nous sommes fixés. La priorité était de finir la construction de l'espace polyvalent et nous y sommes arrivés, il est même entre-temps devenu Maison de la Culture! L'inauguration de la Maison de la Culture Oumar Sarr s'est déroulée en « grande pompe » en décembre 2022 et en présence d'un grand nombre de participants et de M. le Ministre Oumar Sarr, maire de Dagana. Nous avons porté la fierté de tous et toutes grâce à qui ce projet a enfin pu voir le jour. (Se référer au bulletin d'information des 20 ans de l'association Morgane paru en mars 2023).

Nos partenaires de l'ASEM ont su accompagner avec efficacité et professionnalisme cet énorme projet jusqu'à son terme. Un grand coup de chapeau à Papa-Meïssa Hanne, président de l'ASEM et ancien directeur du groupe scolaire Célestin Freinet, récemment en retraite. Il est maintenant de la responsabilité de l'ASEM de faire vivre ce lieu avec le groupe scolaire, les associations locales, les habitants, les organismes professionnels, les artistes, etc. L'association Morgane en tant que membre du comité de pilotage restera attentive à l'usage qui en sera fait et à son équilibre financier. Le centre de formation Morgane reprend peu à peu une activité régulière mais n'a pas encore retrouvé son rythme de croisière. Nous avons accompagné l'ASEM financièrement pendant cette phase COVID.

La vie de l'ASEM durant la période concernée a été principalement axée autour de la préparation de cette inauguration.

Les activités de l'association Morgane ont également été réduites sauf pour ce qui concerne la construction de la maison de la culture qui a nécessité une forte énergie et plusieurs déplacements. Julien Soria, architecte bénévole et Pierre Grossmann se sont rendus plusieurs fois sur place pour suivre le projet en 2021 et en 2022. Simon Bachand, notre ami muraliste est venu deux fois dont la première en pleine phase COVID 1! La recherche de matériels son, lumière, vidéo à des prix compétitifs voire gratuits a demandé une investigation de longue haleine. Grâce à l'investissement de notre ami Emmanuel Gontier nous avons pu obtenir des conditions exceptionnelles. Côté Sénégal c'est au Colonel Hanne, directeur des douanes au port de Dakar, que nous devons d'avoir pu récupérer notre container dans de bonnes conditions. Il a pris à sa charge le transport final du container de Dakar à Dagana...

Et la touche finale, majestueuse, symbolique, qui fait rêver tout le monde a été apportée par Simon Bachand, artiste muraliste québécois.

Les 13 et 14 mai 2023, aujourd'hui nous fêtons les 20 ans de l'association Morgane et de notre partenariat avec l'ASEM. Passé cette manifestation nous reprendrons l'accompagnement des

formations demandés par nos partenaires et programmerons un planning de gros travaux nécessaires à l'entretien du centre Morgane et de l'école.

Nous avançons également sur l'évaluation de nos actions et profiterons de la présence de Papa-Meïssa en mai pour définir les domaines que l'ASEM et l'association Morgane souhaitent étudier.

# II - RAPPORT D'ACTIVITES

## II-1. La vie et les actions de l'association Morgane :

- En avril 2023 l'association Morgane compte 1 351 membres. Comme chaque année depuis sa création en 2003 environ 300 donateurs contribuent au financement des projets.
- Pas de formations au cours de ces deux dernières années, voir rapport moral ci-dessus.
- Simon Bachand, muraliste québécois, a passé plusieurs semaines à Dagana en décembre-janvier 2021-2022. En plein COVID 1 ! Il est revenu en décembre 2022 pour terminer ses fresques monumentales qui s'enroulent autour de la maison de la culture Oumar Sarr et lui donnent une vie picturale et artistique. Il a aussi terminé et décoré les bâtiments annexes, cuisine extérieure, patio, etc.
- Les ventes de vin du domaine Montoray au profit de l'association avec nos amis vignerons Claude Aupetitgendre et Jacques Gozard assistés de Nicole Veber, se sont déroulées à Nantes, à Saint-Maur des Fossés, à Concarneau et Brigneau avec toujours un grand succès. Merci à eux et aux acheteurs qui apprécient la qualité de leur vin bio. Au total, 1 786 bouteilles ont été achetées en 2021 et 1 458 en 2022.
- Les sommaires et la rédaction des quatre bulletins retraçant les 20 ans de l'association Morgane et de son partenariat avec l'ASEM ont été élaborés avec la participation de Claudine Ducol et de Mareva Sacoun pour les maquettes et les mises en page. Les trois premiers ont été envoyés en octobre 2022, en décembre 2022 et en mars 2023 ; le quatrième rendra compte de la manifestation des 13 et 14 mai 2023. Chaque numéro coute 1,5 €, soit 6 € par adhérent, en papier couché brillant... Parce que c'est le moins cher ! Nous vous devions bien ça !

La Présidente,

**Blandine DEVOUGE** 

Rapport voté à l'unanimité lors de l'AG du 13 mai 2023

#### II-2. La vie de l'ASEM en 2022-2023 :

Informations communiquées par Papa Meïssa HANNE

**A - Les rencontres par Cellule** sont en moyenne 3 à 7 par cellule et par an. Au total l'ASEM comptabilise au minimum 35 rencontres de cellule. Ces rencontres portent sur toutes les questions relatives à l'amélioration du système éducatif et particulièrement sur innovations et techniques Freinet.

Un exemple de projet réalisé pour la cellule ASEM de Dagana, Année 2022 - 2023

## CELLULE ASEM DE DAGANA

Programme d'activités année **2022 - 2023** 

Date	Activités	Prestataire	Lieu
Mois	Rencontres de préparation de	Coordonnateur	Centre Morgane et
novembre	l'inauguration	PMH	dans les autres cellules
2022			
19 décembre	Rencontre en ligne pour la mise en	Animateur PMH	Chacun chez soi
2022	place des commissions et listes des		
	tâches sur l'inauguration		
13 janvier	Rencontre bilan de la cellule sur les	Karim et PMH	Centre Morgane
2023	72 heures de l'inauguration		
		M Sané	Maison de la Culture O
15 février 23	Pièces de théâtres élémentaire	Mme khadeissa	Sarr de l'ASEM (MCOS-
	Médina Chérif et Célestin	fall	ASEM)
		(commission)	
8 mars 2023	Comment faire une réunion en	Ibrahima Sané	
	ligne au sein de la cellule avec		Centre Morgane
	whatsapp		
15 mars 2023	Prévoir une session de sur le	Inspecteur	Centre Morgane ou
	concours PROBATOIRE Concours	SOUGOU ief	MCOS-ASEM
	de recrutements des Inspecteurs	Dagana	
6 mai 2023	Bilan cellule ASEM Dagana	Karim Fall	Centre Morgane

# B - La préparation de l'inauguration de la MCOS :

Au total le CA de l'ASEM a fait 3 rencontres pour préparer l'Inauguration et les autres rencontres se sont tenues au sein des cellules pour discuter des modalités de participation, de l'organisation proprement dite, des inscriptions sur les commissions etc!

Les différentes commissions :

- Commission accueil et sécurité
- Commission hébergement : loger tous les participants européens et sénégalais
- Commission organisation : matériel (chaises, tentes, la tribune, la sonorisation extérieure, disposition, etc
- Commission restauration : tous les repas, eau et cocktail

## C – La vie du centre Morgane en 2022 :

- Toutes les rencontres de la cellule ASEM de Dagana
- Les Journées Nationales ASEM de Dagana
- Les 3 rencontres de préparation et d'évaluation de l'inauguration

#### II-3. La vie de l'école maternelle Célestin Freinet – rentrée 2022-2023 :

Informations communiquées par Mme Kadia SY, directrice de l'école maternelle :

Effectif total: 123; réparti entre: 60 filles et 63 garçons.

Les formations des enseignantes affectées à l'école : sous la supervision de l'Inspection de l'éducation et de la Formation, nous avons suivi :

- une formation sur la révision des guides pour le changement des programmes d'enseignement au préscolaire
- une formation sur le civisme. L'importance des symboles de la nation.
- Et de nombreuse rencontres des cellules d'animations pédagogiques : des rencontres entre collègues de plusieurs écoles proches
- Nous avons aussi reçu des stagiaires Belges à la Maternelle.

Beaucoup de partage.

Dotation de Matériel

**La KOÏKA** coopération Coréenne et l'Unicef ont fait don à la petite enfance au Sénégal d'un important lot de matériel scolaire. Notre école a reçu, une balançoire, un meuble de bureau, des chaises etc.

La CANTINE : nous continuons de recevoir l'aide des bonnes volontés pour le fonctionnement de l'école

Situation financière: nous avons 123 enfants. Parmi eux:

- 78 payent 2000f par mois.
- 35 enfants qui participent mensuellement seulement 1000f CFA, ils sont issus des familles très diminuées du quartier
- et 10 qui sont des cas sociaux : ils ne donnent rien

Une entrée financière mensuelle de 90 000f cfa, pour une dépense mensuelle en moyenne de 125 000 cfa.

Les dépenses pour fonctionnement de l'école 75.000f (paiement femmes de ménage, produits de nettoiement, réparations, papiers, encre etc...)

Une machine à recycler du plastique a été offerte à l'école maternelle. Les objets fabriqués servent à jouer, à créer des personnages, des figures de toutes sortes. Pour le moment le moule ne produit qu'un seule modèle mais des artisans locaux recherchent la conception d'autres figures et formes.

#### II-4. La vie de l'école élémentaire Célestin Freinet – rentrée 2022-2023 :

Informations communiquées par le nouveau directeur de l'école M. Abdoulaye Diop, remplaçant de M. Papa Meïssa Hanne, en retraite.

	EFFECTIFS			
COURS	GARCONS	FILLES	TOTAL	
CI	37	29	66	
СР	36	30	66	
CE1	41	31	72	
CE2	28	31	59	
CM1A	19	26	45	
CM1B	26	21	47	
CM2	20	30	50	
TOTAL EFFECTIF	207	198	405	

L'équilibre filles/garçons se maintient.

S'agissant des résultats de la session 2022 nous avions au total 48 candidats au CFEE 34 ont réussi et 34 à l'entrée en sixième. Ces résultats placent l'école toujours parmi les leaders du département de Dagana et de la commune.

Comme de coutume le bureau de la coopérative a été installé avec les différentes commissions et les maitres encadreurs.

Différentes activés se déroulent au niveau des commissions.

La commission hygiène et surveillance se charge non seulement de maintenir l'école propre avec l'organisation de deux journées de nettoiement en cette année scolaire mais aussi surveiller les pratiques dangereuses entre élèves, la propreté des toilettes et des produits que proposent les vendeurs et vendeuses dans l'école.

La commission Maternelle en rapport avec la directrice fait son travail d'aide et de soutien aux petits et petites de la petite à la grande section.

La commission jardin encadrée par le directeur lui-même fait son travail et les élèves y sont initiés aux techniques de maraichage du planage des sols en passant par les pépinières puis le repiquage, l'arrosage et l'entretien des plantes pour enfin faire la récolte.

Au niveau de cette commission il y a eu deux récoltes salades en février 2023 et tomates en Mars 2023.